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 SÚMULA DA 66ª REUNIÃO DO CONSELHO DIRETOR DO CAU/PR 
 
DATA 12/06/2023 HORÁRIO 14h às 16h25min 
LOCAL Conferência Online por meio da Plataforma TEAMS 

 

 PARTICIPANTES 

Milton Carlos Zanelatto Gonçalves Presidente 
Thaís Clementina Marzurkiewicz Coordenadora da CED 
Claudio Luiz Bravim da Silva Coordenador da COA 
Eduardo Verri Lopes Coordenador da CEF 
Walter Gustavo Linzmeyer Coordenador da CEP 
Ideval dos Santos Filho Coordenador da CPFi 

ASSESSORIA / 
CONVIDADOS 

Lucas Rieke Gerente Geral 
Alessandro Boncompagni Junior Supervisor de Plenária e Órgãos Colegiados 
Edvaneide Amâncio de Lima Chefe de Gabinete 
André Gabinio Supervisor de Gabinete 

 
Leitura da Pauta e Aprovação da Súmula 

Encaminhamento 1. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO iniciou a reunião perguntando se 
haveria pontos de pauta a serem incluídos. O conselheiro IDEVAL DOS SANTOS 
FILHO solicitou a inversão da pauta para que os informes da CPFi fossem os 
primeiros do dia, enquanto o conselheiro EDUARDO VERRI LOPES pediu a inclusão 
do ponto “Concurso de cartaz e TFG” para a CEF. 

2. Colocada em votação pelo Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES, 
a pauta foi aprovada por unanimidade. 

 
ORDEM DO DIA 

1 Palavras do Presidente 

Fonte Presidência 
Relator Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 
Encaminhamento 1. Primeiramente, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO informa que a próxima 

plenária, no dia 23 de junho, será realizada pela manhã para que seja finalizada até o início 
da tarde e possibilitar que os conselheiros visitem a CasaCor PR 2023. Informa, também, 
que na semana seguinte será realizado o Seminário Internacional de Re-Naturalização das 
Cidades, também em Curitiba. Segundo o presidente, os conselheiros que tiverem 
interesse em participar do evento terão custeados o deslocamento e diárias. 

2. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES também informa que a 
conselheira THAIS MARZURKIEWICZ irá representa-lo no Fórum de Presidentes e no 
Congresso Internacional de Patrimônio Histórico. Informa que, junto a isso, haverá o 
Fórum de Gerentes Gerais, com participação de Lucas Rieke e Raquel, que ministrará 
palestra sobre a Lei de Licitações para os demais CAUs. 

3. Questionado pelo conselheiro CLÁUDIO LUIZ BRAVIM, o presidente MILTON CARLOS 
ZANELATTO GONÇALVES informou que os conselheiros receberão ingressos para dois 
eventos contratados pelo CAU/PR para a CasaCor, e que os conselheiros interessados em 
visitar o evento fora dessas duas datas terão 10% de desconto na entrada. 
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2 Contas de Abril 

Fonte CPFi 
Relator IDEVAL DOS SANTOS FILHO 
Encaminhamento 1. O Coordenador da CPFi IDEVAL DOS SANTOS fez um breve resumo de cada item do 

relatório de contas de abril, que foi apresentado em tela, para ser levado para 
aprovação em Plenária, esclarecendo dúvidas e pontos específicos. Não houveram 
maiores encaminhamentos. 

 

3 Atualização de processos da CED 

Fonte CED 
Relator THAIS MARZURKIEWICZ 
Encaminhamento 1. A coordenadora da CED THAIS MARZURKIEWICZ informa que foi realizado um 

pente-fino e foram encontrados processos da comissão com pendências, são cerca 
de 100 entre 2021 e 2022. 

2. O conselheiro CLAUDIO LUIZ BRAVIM se manifesta relembrando que, ao deixar a 
coordenação da comissão, preparou um documento atestando que sua saída da 
CED acontecia com a lista de processos atualizada e sem pendência, ou seja, sem 
que houvesse vínculo seu com a coordenação da comissão. E que, por isso, é uma 
surpresa que gera indignação observar processos atrasados sob sua relatoria que 
aguardavam sua análise e assinatura. Informa, também, que fará os levantamentos 
necessários para encerrar essas questões, a fim de que não fique caracterizado 
que, porventura, possa ter deixado de fazer sua parte como coordenador. 

3. A conselheira THAIS MARZURKIEWICZ informa que está em andamento uma 
sindicância para esclarecer as inconsistências observadas no CAU/PR e na 
comissão. Informa, também, que está sendo feito um controle mais rigoroso sobre 
os processos em andamento, para entendimento da sistemática adotada, análise 
do risco de prescrição e sobre a efetividade do trabalho dos assessores. 

4. O conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER contribui com o debate informando 
que o problema é sistêmico, e descreve as soluções que tem encontrado para 
aprimorar o controle de distribuição de processos e de acompanhamento dos 
andamentos. Não houveram maiores encaminhamentos. 

 

 

3 Informe – Pesquisa de Estágio em AU; Concurso de Cartaz e TFG 

Fonte CEF 

Relator EDUARDO VERRI LOPES 
Encaminhamento 1. O coordenador da CEF EDUARDO VERRI LOPES informa sobre a construção de uma 

enquete a ser feita com estagiários de arquitetura para verificar a qualidade do 
estágio. A consulta é realizada com conselheiros e diversas entidades, verificando 
nível do aluno, se é estágio voluntário ou obrigatório, média de valor recebido, 
carga horário, tipo de atividade, supervisão, hierarquia, etc. Informa que o prazo 
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para contribuição na construção do questionário é 30 de junho, para que a 
pesquisa comece a rodar já em julho. Informa sobre a experiência do CAU/PE, em 
que uma pesquisa semelhante proporciona uma sinalização dos escritórios que 
disponibilizam boas práticas de estágio, mesmo considerando que a ideia inicial no 
PR é de se conhecer o cenário atual de estágio em arquitetura. 

2. O conselheiro CLAUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA apresentou algumas sugestões de 
questionamentos para serem colocados na enquete, registrando que serão 
apresentadas por escrito. 

3. Na sequência, o conselheiro EDUARDO VERRI LOPES apresentou ideias sobre o 
cronograma de inscrições e premiação para o concurso de Cartazes e TFG, 
considerando ser, este, um ano eleitoral, de forma a evitar que fiquem pendências 
para o próximo ano, com nova gestão. Após a contribuição dos demais 
conselheiros à discussão, ficou sugerido pelo presidente MILTON CARLOS 
ZANELATTO GONÇALVES que a premiação deveria acontecer na plenária de 
dezembro, com o calendário acertado conforme esse marco temporal. Não 
houveram maiores encaminhamentos. 

 

3 

Assessoria Parlamentar e Acordo de Cooperação Técnica com os órgãos para 
solicitação de apoio para o seminário da CPUA; Relato II Encontro Nacional da CEP-
CAU/BR + CEP-CAU/UFs, Natal (RN); e Relato V Fórum de Coordenadores das CEP-
CAU/UFs + CEP-CAU/BR, Natal (RN). 

Fonte CEP 

Relator Walter Gustavo Linzmeyer 
Encaminhamento 1. O Coordenador da CEP WALTER GUSTAVO LINZMEYER questiona o presidente 

MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES sobre assessoria parlamentar e acordo de 
cooperação técnica para apoio para o seminário da CPUA. O presidente MILTON 
CARLOS ZANELATTO GONÇALVES explica que a ideia é extrair um documento do 
evento, para que fique como legado. E que, por isso, estão sendo feitos convites a 
entidades ligadas ao meio ambiente para participação. Informa, também, que 
apesar de a assessoria parlamentar não estar constituída, o trabalho de divulgação 
aos gestores públicos está sendo feito. 

2. Sobre o Encontro Nacional da CEP, em Natal, o conselheiro WALTER GUSTAVO 
LINZMEYER informa que ele e o conselheiro MAUGHAM ZAZE participaram da 
discussão sobre plano de fiscalização nacional, que deve pautar o planejamento 
estratégico da fiscalização pelos CEPs de todos os CAUs. Informa que o Plano 
Nacional de Fiscalização está muito parecido com o plano que vem sendo feito no 
Paraná. Informou, também, que foi dada muita ênfase na discussão do uso de 
tecnologia para controles internos de distribuição e movimentação de processos. 

3. O conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER também informou sobre o Fórum de 
Coordenadores das CEPs, que teve a apresentação dos cases dos grupos de 
trabalho. Informou sobre os temas discutidos e calendário.  

4. O conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER também ressaltou a importância da 
participação do conselheiro MAUGHAM ZAZE nos eventos, tendo em vista sua 
posição de contradição em diversos temas, enriquecendo os debates e os 
trabalhos. Não houveram maiores encaminhamentos. 
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PAUTA PLENÁRIA nº 156 
Encaminhamento 1. Após repassar todos os pontos previstos para a pauta da Plenária 156, o presidente 

MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES pergunta se há algum ponto a ser incluído 
na pauta. Após alguns esclarecimentos, foi informado que a pauta seria enviada 
ainda nesta semana.  Não havendo maiores manifestações a pauta foi aprovada 
por unanimidade e a reunião, encerrada. 

 

MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 
Presidente do CAU/PR 

ALESSANDRO BONCOMPAGNI JUNIOR 
Assistente-Relator 


